



J Enrique Cruz Aranda

Paulina Rivero Weber

Introducción a la bioética. Desde una perspectiva filosófica

Fondo de Cultura Económica y Universidad Nacional Autónoma de México. Ciudad de México 2021

La Dra. Paulina Rivero Weber, por medio del Programa Universitario de Bioética, nos ofrece este libro, que de primera instancia pudiese parecer un libro de texto, de utilidad para los cursos de bioética y algún estudio muy particular desde el ámbito bioético; sin embargo, desde mi punto de vista, se trata de un gran ensayo, donde nos lleva de la mano con todo lo concerniente a la bioética, desde su origen u orígenes, particularmente desde el ámbito filosófico, pasando por el desarrollo propio del concepto bioética, analizando algunos de los problemas fundamentales de la bioética, desde una perspectiva filosófica, como: el concepto de persona, vida, ética, humanismo y antropocentrismo. En todo momento, la Dra. Rivero señala y hace hincapié en que lo que escribe es desde una perspectiva filosófica, dentro del mismo texto explica cuál es la razón de remarcar este hecho.

Como buena filósofa y remarcando que se trata de un gran ensayo, expone una de sus tesis centrales acerca del humanismo y antropocentrismo; a manera de propuesta académica, es

necesario superar este antropocentrismo para así poder responder a los problemas del mundo contemporáneo.

Se trata de un texto ameno, con una narrativa amigable, cual si se tratara de una conversación; a pesar de ser escrito con un enfoque desde la filosofía, la Dra. Rivero expone uno por uno los términos y conceptos filosóficos para que éstos queden muy claros.

Es un libro que resulta indispensable para todos aquellos que nos dediquemos a la atención de la salud, tanto en su formación como en su actualización continua, tiene injerencia directa en la atención de las personas, como en aquellos que realicen investigación. Uno de los problemas que señala el libro es la multiplicidad y confusión de términos respecto a ética, ética médica, ética clínica y bioética, y aclara, al menos desde la bioética, qué es lo que está tratando al usar este término.

Me parece que vale la pena leer el texto, tanto si estamos estudiando algún problema en particular, como introducción a los temas de la bioética, si vamos a participar en algún estudio clínico o a desarrollar alguna investigación o solamente para incrementar nuestro conocimiento y nuestro acervo cultural respecto a estos temas, que como ya lo hemos mencionado, tienen transversalidad.